

# La Mañana

JUEVES 30 DE NOVIEMBRE  
DE 2023

## EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR,** Diego Prieto Hernández, director del INAH  
PRESIDENTE

### CONMEMORACIONES

1. Adelantó que hoy, a las 16:00 hrs, encabezará la ceremonia de clausura del "Bicentenario del Heroico Colegio Militar 1823 - 2023, que se realizará en el pueblo De San Pedro Mártir, en la Alcaldía de Tlalpan, Ciudad de México.

### HURACÁN "OTIS"

1. Informó que ayer estuvo en Acapulco y que la próxima semana también irá para supervisar los trabajos de reconstrucción. Detalló que más de 40 mil servidores públicos están apoyando; ayer se entregaron apoyos de 8 mil pesos para limpieza a 32 mil familias de 250 mil; a partir del 7 de diciembre se entregarán los fondos para la reconstrucción de las viviendas, se está por alcanzar el abasto de agua, ya se alcanzó el 68% de la cobertura de energía eléctrica; la SEMAR continúa un operativo para la búsqueda de desaparecidos con buzos y hay 31 personas reportadas como desaparecidas.

### CULTURA

1. Diego Prieto expuso los avances del Salvamento Arqueológico en el proyecto del Tren Maya; dijo que se han rescatado 58,044 elementos inmuebles, 1,407,983 fragmentos de cerámica, 1,936 bienes muebles, 1,476 piezas en restauración, 669 restos humanos, 2,252 rasgos naturales, se construyen 8 museos, un espacio cultural en Mérida se encuentra en desarrollo, se construyen 10 Centros de Atención a visitantes y hay 29 zonas arqueológicas en el Programa de Mejoramiento de Zonas Arqueológicas. Destacó que en la zona de Ek'Balam, Yucatán, los arqueólogos encontraron un enterramiento de dos personas en un Chultún, donde se encontraba un altar con una olla y al interior de la cual había elementos de obsidiana.

### PODER JUDICIAL

1. Refirió que a Ernestina Godoy, Fiscal de la Ciudad de México, le tocó iniciar el caso de políticos corruptos del PAN que entregaban permisos de uso de suelo para hacer torres de departamentos en la delegación Benito Juárez y recibían como moche departamentos de esas torres; señaló que ese partido, en venganza, impide que se tenga mayoría calificada para que a Ernestina Godoy se le ratifique como Fiscal. Expresó que si no es ratificada para un nuevo periodo, en su Gobierno tiene las puertas abiertas porque es buenísima y es una mujer preparada.

### PROCESO ELECTORAL 2024

1. Sobre la designación de un gobernador interino en Nuevo León, refirió que es una confrontación que viene de tiempo atrás, porque se han puesto de acuerdo ahí el PRI y el PAN para oponerse al gobernador Samuel García; deseó que el PRI y el PAN resuelvan sus diferencias con él. Señaló que los conservadores no saben de política y que son neófitos de la política. Dijo que en la lucha por el supuesto dominio de las clases medias hay un enfrentamiento en todo el país, a partir de que Samuel García decidió participar en el proceso electoral de 2024.

"Por qué la clase media va a estar con el Frente Amplio, si los han padecido?, cuando estaban los neoliberales conservadores corruptos la clase media tenía que pagar más de impuestos, y más por las gasolinas y más por la luz y no había crecimiento, y no había trabajo, y los salarios estaban por los suelos", expresó. Se manifestó a favor de que todo el mundo participe y que haya libertad. Hizo un llamado para que le devuelvan la cuenta a Vicente Fox.

2. Al ser increpado por un reportero sobre las aspiraciones a cargos públicos de los hijos del exgobernador Miguel Ángel Yunes, respondió que desconoce si hay algún proceso en contra del exfuncionario, pero que confía en la labor de la Fiscalía de Veracruz.

## GOVERNABILIDAD

1. Aseguró que se está avanzando mucho en Baja California; detalló que la gobernadora, Marina del Pilar Ávila, es aceptada y respetada por el pueblo; confirmó que su Gobierno la seguirá apoyando para garantizar la seguridad. Destacó que Baja California es el segundo estado que más redujo la pobreza en el país. Reveló que se está buscando que los jornaleros de San Quintín, que están inscritos en el IMSS tengan créditos para vivienda.

2. Nuevamente mostró los resultados de la última encuesta de Morning Consult, la cual lo coloca como el segundo mandatario del mundo mejor evaluado, con el 63% de aprobación.

3. Reconoció la labor de Rosa Icela Rodríguez; expresó que es muy buena como servidora pública y que se siente muy orgulloso de contar con su apoyo; destacó que además de ser titular de la SSPC, coordina el Tianguis del Bienestar y la reestructuración del ISSSTE.

4. Al preguntarle que cómo se siente, respondió que muy bien, aunque con algunos "achaques"; dijo que espera terminar bien su gobierno. Afirmó que van bien las cosas, aunque reconoció que sí hay problemas. Refirió que lo que más duele es la violencia y las pérdidas humanas. Destacó que al terminar 2023 podría alcanzarse una disminución de homicidios de 20%, pero que lo más importante en su Gobierno, ha sido la disminución de la pobreza y de la desigualdad, así como hay un récord de divisas en BANXICO, en empleos registrados en el IMSS y de remesas.

Aseveró que los indicadores están manifestando que va a seguir el crecimiento de la economía, van a seguir creándose empleos y descartó que la inflación se salga de control. Celebró que no hay una deuda incontrolable por encima del 50% del PIB, la cual se prevé que para 2024 cierre en 48.8%.

## TRANSPARENCIA

1. Reveló que tiene información sobre el mal manejo de recursos en el INAI, por lo que pedirá a Luisa María Alcalde que haga una investigación, para que se presenten denuncias; explicó que es un desbarajuste el INAI, ya que manejan mil millones de pesos para gasto corriente. Mostró y detalló el organigrama del INAI, asegurando que tienen buenos sueldos; insistió que promoverá una iniciativa para su desaparición.

## MEDIOS

1. Refirió que nunca le preocupó que la embestida mediática en su contra terminara con su Gobierno porque cuenta con el apoyo del pueblo; "que no se piense que la política se hace arriba en la cúpula, no, la política se hace abajo en el territorio, con la gente, respetando al pueblo", expresó. Agradeció a sus adversarios no ser extremistas, dijo que en México no hubo un cambio de gobierno sino de régimen, "casi una revolución"; reiteró que para lograr cambios se necesita arrojo, corazón y carácter.

## DATO ADICIONAL

Sobre la elección de la nueva ministra de la SCJN, explicó que se envía una terna al Senado de la República y se necesita tener mayoría calificada para elegir a la ministra, pero que ayer no alcanzó la votación, por lo que hoy mismo podría enviar la nueva terna. Afirmó que Ernestina Godoy no está considerada.

## FRASE DEL DÍA

Al referirse al conflicto político en Nuevo León, expresó: "Hay mucho coraje, enojo en contra de Samuel García, porque los que apoyan a otra candidata y un sector del conservadurismo, se piensan dueños de la clase media".

P/C  
SOLUTIONS  
LATAM